

Ile d'Ouessant

Festival Musiciennes à Ouessant. Yann-Fañch Kemener de retour sur l'île



Aldo Ripoché (violoncelle), Yann-Fañch Kemener (voix) et Florence Rousseau (harmonium) ont subjugué le public.

Belle affluence mardi soir, dans l'église Saint-Pol-Aurélien de Lampaul, pour le deuxième et dernier concert de la 17^e édition du festival « Musiciennes à Ouessant ». La soirée a débuté par une première partie consacrée à une œuvre de Rhené-Baton, « En Bretagne », interprétée au piano par Lydia Jardon, initiatrice du festival. S'il était normand, le compositeur aimait la Bretagne qui lui a inspiré nombre de créations dans un style classique évoquant parfois Debussy. Avec Yann-Fañch Kemener, qui assurait la seconde partie du concert, la Bretagne n'est plus seulement un thème, elle est la matière même de la musique.

Un trio exceptionnel

Pour son retour à Ouessant, le chanteur avait choisi un répertoire reli-

gieux : des cantiques bretons, enrichis de trois lectures de poèmes écrits par un moine de l'abbaye de Landévennec, Gilles Baudry. Accompagné au violoncelle par Aldo Ripoché et à l'harmonium par Florence Rousseau, le chanteur, né en Centre-Bretagne, à Sainte-Tréphine – « Le centre du monde », assure-t-il très sérieusement –, a offert à l'île qu'il connaît bien un cadeau : l'accord unique entre un répertoire et une voix. Sobre, fin et mélodieux, le chant porté par Yann-Fañch Kemener résonne comme une célébration de la vieille tradition orale bretonne. Les auditeurs n'ont pas tari d'éloges : « Magnifique ! Quelle chance nous avons ! ». Ils pourront retrouver le plaisir du concert sur le prochain album du trio, qui paraîtra à l'automne chez Buda Musique.

À SAVOIR

LOCMARIA-PLOUZANÉ

Correspondance locale. Michèle Cessou, correspondante pour la commune, est absente jusqu'au 28 août. Pour faire paraître toutes informations concernant la commune, merci de vous adresser directement la rédaction du Télégramme, par courriel, à l'adresse suivante : brest@letelegramme.fr

ESL football. Aujourd'hui : seniors et U19, à 18 h 45 pour Ploumoguer. Demain : match de gala Stade bresto B (National 3) contre l'AC Plou-

zané A (Régional 1), à 18 h au stade de Kéralaurent, match de lever de rideau l'AC Plouzané B (Régional 2) contre le FC Gouesnou A (Régional 3), à 16 h au stade de Kéralaurent. Buvette et restauration rapide sur place. Dimanche : seniors A et B, à 12 h 45 pour Lanrivoaré. Lundi : seniors et U19, à 18 h 45, entraînement à Kériscoualc'h. Mercredi : seniors A, à 19 h contre Saint-Renan ; seniors B, à 19 h contre l'AS Guilers 2.

PLOUGONVELIN

Les films à l'affiche aujourd'hui au cinéma Le Dauphin. « Dunkerque », à 14 h 30 ; « Baby driver », à 21 h.

Vendredis des mômes. Au programme des Vendredis des mômes, ce soir, à 18 h, sur le forum de la résidence de l'Océan, « Séraphine baby-sitteuse », par la compagnie Marmouzig. Un clown énergique, bricoleur et rôleur, pour une histoire des trois

petits cochons et du grand méchant loup, comme vous ne l'aurez jamais entendu raconter, avec trois poireaux et un cervelas ! Gratuit. Contact : Jean-Marc Kerléo, jmkerleo@espacekeraudy.com

Concours de pétanque. Tous les lundis jusqu'au 28 août, au stade du Trémeur, concours de pétanque en doublette. Jet du bouillon à 14 h.

ILE D'OUessant

Balade guidée « Sur le sentier du vent ». Aujourd'hui, de 14 h à 15 h 30, à l'écomusée, au Niou Huella. Sur réservation. Tarifs : adulte, 3,20 € ; de 8 à 14 ans, 2 €. Contact : tél. 02.98.48.86.37, ecomusee.ouessant@pnr-armorique.fr

Les contes de Kéréon. Demain, de 21 h à 22 h 30, et dimanche, de 14 h 30 à 16 h, au phare du Créac'h. Le conteur

Rémi Cochen emporte petits (enfants de plus de 8 ans) et grands dans son univers poétique et magique et conte des histoires du phare de Kéréon. Sur réservation. Tarifs : adulte, 5,80 € ; enfant (à partir de 8 ans), 4,30 €. Contact : musée des Phares et Balises, tél. 02.98.48.80.70, musee.pharesetbalises@pnr-armorique.fr

MILIZAC-GUIPRONVEL

Visite guidée de la ferme. Deuxième visite aujourd'hui, à 16 h, à Kerouduy, en Milizac, d'un élevage typique breton de vaches laitières et de génisses. En plus de la visite de la ferme et de la fro-

magerie, découverte de la production de la ferme (crème, beurre, fromage blanc, tomme nature, tomme aux algues, fromage frais, lait cru, lait ribot...). Gratuit.

Saint-Pabu

15 août. Bénédiction de la mer et moules-frites

Comme chaque été, si le temps le permet, la messe du 15 août sera célébrée sur le quai du Stellac'h, mardi, à 10 h 30, sur une barge aux abords de l'aber Benoît. Elle sera suivie de la bénédiction de la mer et des bateaux. De nombreuses embarcations de plaisanciers seront présentes, cotres, caravelles, quelques bateaux de pêche, mais aussi les canots des stations SNSM de Port-sall et de L'Aber-Wrac'h. Une belle image, avec tous les fidèles massés le long du quai du Stellac'h et toujours nombreux à cette fête de l'Assomption. Après la cérémonie, de nombreuses personnes se retrouveront au repas



Xavier Hansen, 92 ans, toujours sur le terrain et bon pied bon œil, veille à la qualité des bivalves qui seront servis mardi.

moules-frites organisé par le club de foot de l'Avel-Vor. Celui-ci se déroule sous l'un des hangars du chantier naval mis à la disposition par la famille Bégoc depuis de nombreuses années.

Un repas moules-frites toujours très apprécié, avec les moules de culture en poche des installations surélevées de l'aber Benoît, de chez Xavier Hansen et ses petits-enfants associés, Marina et Frédéric, à quelques mètres des chantiers Bégoc. Xavier Hansen, une figure bien connue, 92 ans et toujours sur le terrain, précise que « 400 kg de moules seront fournies pour le repas organisé par l'Avel-Vor ».

Landunvez

Maison des chanoines. Double exposition

La maison des chanoines accueille actuellement deux artistes d'une même famille originaire de Kersaint, Brigitte Le Guen et François Goalec.

C'est avec beaucoup de plaisir que tous deux ont travaillé ensemble, pour la réalisation de cette exposition. Brigitte Le Guen expose ses photographies, tandis que François Goalec propose de superbes planches graphiques où l'humour est omniprésent. Leurs œuvres remplissent trois salles.

La première salle, au rez-de-chaussée, accueille le travail de François Goalec. Graphiste et rédacteur de profession, il a mis tout son savoir-faire dans la réalisation de ces œuvres. De plus petits représentants des canards semblent faire le lien entre toutes. Brigitte Le Guen, de son côté, expose à l'étage ses photogra-



Brigitte Le Guen aux côtés de François Goalec, à la maison des Chanoines.

phies de voyages, auxquelles elle a joliment ajouté quelques phrases illustrant chacune d'elles. La deuxième salle de l'étage propose des œuvres conjuguées des deux artistes. Une vraie réussite. Cette pièce est dédiée aux oiseaux, photographiés par Bri-

gitte Le Guen et mis en scène par François Goalec, qui s'amuse à les faire parler... Un vrai plaisir !

▼ Pratique

À découvrir tous les jours jusqu'au 23 août, de 14 h 30 à 17 h 30.

Plougonvelin

Nuit du phare. Le public subjugué

Seconde Nuit du phare, mardi, à Saint-Mathieu, et second carton plein : il ne restait plus une place dès jeudi dernier. Le public a été conquis par ce ballet de lumières, observé à 37 mètres du sol, après avoir gravi les 163 marches du phare pour arriver sur le chemin de ronde. Cent cinquante personnes ont admiré le paysage grandiose et écouté attentivement les explications des guides sur la situation des différents phares et leur mode de fonctionnement. Comme lors de la première édition, l'association Les Amis de Saint-Mathieu avait ouvert les portes de son musée.

Pédaler pour projeter un film

Par ailleurs, lors de la même soirée, du cinéma en plein air était proposé au pied du phare de Saint-Mathieu. Cinécylo est un cinéma itinérant à vélo, autonome en énergie grâce à une génératrice électrique à pédales. Le public est invité à pédaler pour



Le public a été conquis par le ballet de lumières du phare, entre abbaye et chapelle.

fournir l'électricité nécessaire au matériel vidéo et sonore. C'est ainsi que, mardi soir, dès la nuit tombée, le public a pu découvrir les images projetées sur le pied du phare, des films courts sur des thèmes tels que la solidarité internationale, le développement durable, les énergies, etc.

Il y a ensuite eu un temps d'échange entre les spectateurs et le « cinécyliste ».

Durant la projection, un autre spectacle s'offrait au public : l'orage grondait, les éclairs déchiraient le ciel, mais c'était en face, du côté de Camaret.

LES PRIX DU WEEK-END : vendredi 11 et samedi 12 août			
JAMBONNEAU DE PORC RÔTI 15,90 € le kg 1 ACHETÉ = 1 GRATUIT* *Le plus petit des 2 est offert Transformé en FRANCE BRETAGNE	Porc ÉCHINE À RÔTIR ou CÔTE À GRILLER Caissette de 1,5 kg environ Origine FRANCE BRETAGNE 3,95 € le kg	PAVÉ DE SAUMON VENDU AU RAYON MARÉE TRADITIONNEL Pièces de 140 g minimum Élevé en NORVÈGE 2 + 2 GRATUITS	PÊCHES ou NECTARINES JAUNES ET BLANCHES Calibre B - Catégorie 1 Mini plateau de 2 kg environ Origine FRANCE 2,79 € le mini plateau Soit 1,40 € le kg
Intermarché SUPER TOUS UNIS CONTRE LA VIE CHÈRE OUVERT TOUS LES DIMANCHES MATIN PLOUGONVELIN RÉGIE PUBLICITÉ - SAS PLOUGALI - Entreprise indépendante - 378 326 383 RCS BREST leDRIVE Intermarché Les Mousquetaires MX242949			